
Crema, 11 settembre 2018 
 
 
Cari colleghi/e, responsabili delle scuole cattoliche lombarde,  
suor Anna Monia, mi chiede di mettermi a disposizione e di accettare la  
candidatura a succederle nella presidenza della Fidae Lombardia. Come sapete, 
l’assemblea elettiva è in programma per il prossimo 3 ottobre. 
 
Ho pensato a lungo e ho anche pregato il Signore perché mi illuminasse, prima di 
decidere di mettermi a disposizione. So che è un incarico di grande 
responsabilità che mi richiederà tempo e lavoro. Mi è comunque possibile 
riorganizzare i miei impegni a Crema per riservare il tempo necessario a 
svolgere l’eventuale nuovo impegnativo compito. Mi sarà certamente difficile 
succedere a suor Monia che è stata attivissima e che ha dato una svolta notevole 
alla nostra federazione.  
 
Se verrò eletto, il principale obiettivo che vi proporrò e per il quale dovremo 
lavorare insieme – lo dico con apprensione e nello stesso tempo con coraggio – è 
quello di ottenere dall’Amministrazione lombarda l’introduzione del costo 
standard per tutte le scuole pubbliche della regione, comprese le paritarie, e 
dare finalmente compimento alla parità scolastica sancita dalla Legge 62/2000.  
Non possiamo garantire il successo, ma dobbiamo lavorare tutti per 
conseguirlo!! 
Abbiamo come interlocutore una Giunta regionale disponibile e aperta a questo 
discorso. Il presidente Fontana, in un’intervista che gli feci prima della sua 
elezione – in qualità di direttore del settimanale diocesano della mia diocesi e a 
nome di tutti i miei colleghi lombardi – si disse disponibile ad affrontare il 
problema e a risolverlo, e a fare della Lombardia – nell’ambito di un’autonomia 
sempre più allargata – la locomotiva della parità scolastica, anche dal punto di 
vista economico, per l’intero Paese. 
 
Per ottenere questo risultato c’impegneremo principalmente nelle seguenti 
direzioni: 
- Intessere, ovviamente, contatti stretti con gli organi regionali; 
- partecipare ai tavoli della parità a vari livelli; 
- incontrare il numero più vasto di scuole associate per creare un’opinione 

pubblica di base; 
- lavorare al proposito nella Consulta della Pastorale Scolastica lombarda;   
- incontrare i vescovi lombardi, perché anch’essi prendano a cuore la 

questione e se ne facciano promotori nelle rispettive diocesi; 
- organizzare incontri informativi di base. 
Ovviamente continueremo anche sulla strada della formazione di dirigenti e 
insegnanti (con corsi e convegni) e della creazione di un rapporto positivo ed 



efficace con le delegazioni provinciali, le federazioni regionali e con la Fidae 
nazionale. A tal proposito dovremo divulgare e approfondire il nuovo 
documento Cei Educare nel cambiamento alla stesura del quale ha collaborato 
anche suor Monia. 
 
Per svolgere una mole così vasta di impegni, sarà necessario creare un gruppo di 
lavoro efficiente ed efficace che mi affianchi. 
Ma la posta in gioco è troppo alta e avvincente, per questo sono certo che non 
mancherà la collaborazione di molti. 

Suor Anna Monia sarà ancora al nostro fianco, soprattutto con le sue grandi 
competenze, e ci accompagnerà ancora nella nostra avventura. Per ora la 
ringrazio infinitamente per quanto ha fatto in questi ultimi anni, soprattutto per 
la pubblicazione del volume sul costo standard assieme al prof. Grumo e alla 
dott.ssa Parola: veramente una pietra miliare per il futuro delle nostre scuole! 

Nel darvi appuntamento al prossimo 3 ottobre, 
vi ringrazio dell’attenzione 
e vi rivolgo un cordiale saluto 
 

don Giorgio Zucchelli 
presidente Fondazione Carlo Manziana 

scuola diocesana 
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